

瀬戸内に建つ、400年の歴史

寺とも
かわら版



徳成寺
とく じょう じ

第221号 2025年5月 発行責任者／住職・大山健児 坊守・大山ひとみ

次世代に何を託すのか？

いつもありがとうございます。

住職の大山です。先月、アメリカはロサンゼルスで、浄土真宗の僧侶として活躍している方のお話を聞く機会がありました。

アメリカに、日本の仏教が伝わったのは、戦前多くの日本人が移り住んだからです。その方々が1世で、子どもが生まれると日系2世になり、今では、4世や5世の世代です。

ところが真珠湾攻撃で、1世2世の運命は大きく一変します。なぜなら母国と移り住んだ国が戦争し始めた訳ですから。

すると日系人は、その日から敵とみなされ、およそ人が住めないような砂漠の真ん中に建てられた収容所に全員が、一つの荷物だけを持つことを許されて強制収容されました。しかも親子別々の年代毎に。

縦の絆を寸断し、日本の伝統や伝承を阻止するのが狙いです。それでも1世は、許された一つの荷物に、お内仏(仏様)と晴れ着の着物

を子に持たせました。1世が極限状況の中でも次の世代に託さずにおれなかったのは、お念仏のまことと愛情です。

子供は皆で育てる 大山超世の耳を澄ませば

1世の方々が、たとえこの先親子が離れ離れになったとしても、これだけをたよりにして生きよ！との叫びが聞こえる気がしました。あなたは何を次世代に託し手渡しますか

お世話になっております、副住職です。4月になり娘が保育所に入園しました。まだまだ慣らし保育の段階なのでお昼過ぎには帰ってきますが、最初の1週間以外は預けて行く時に特に泣くことも無くニコニコと手を振ってくれるので、大変助かっています。思い返してみると春の法要の際もお参りに来て下さったご門徒の皆様は彼女なりに挨拶をする姿を思い出しました。昨年の報恩講あたりから手をひらひらさせて、社交的にふるまう様子が見られたので、お陰様で人に慣れて成長したのかなあとと思います。周囲の大人が暖かく迎え入れてくれなければこうはならなかっただろうと思います。

子供の関係の仕事をしている妹が「子供は1人で育てるのではなく、みんな育てるんや」と言っており、理屈はわからなくてもないけど、と思っておりましたが、現実の姿形になったように感じ、言葉が身に染みいりました。今後も親子共々お世話になります、よろしく願います。写真は入所式の写真です。



保育所にて記念撮影